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7-е место 
занял Уральский 
федеральный университет 
(УрФУ) в новом рейтинге 
вузов России, где готовят 
лучших специалистов 
в сфере искусственного 
интеллекта

Рейтинг представила ассоциация 
«Альянс в сфере искусственного 
интеллекта». Ключевым 
критерием оценки вузов стал 
размер зарплаты молодых 
специалистов в течение года 
после завершения обучения. 
В вузах-лидерах рейтинга 
средняя зарплата выпускников 
превышает 200 тысяч рублей. 
Методология оценки согласована 
Министерством науки и высшего 
образования РФ.

1 миллиард 
рублей 

вложит инвестор в развитие 
производства керамогранита 
на Урале 

Свердловская компания 
«Пиастрелла» планирует 
реализовать проект по развитию 
собственного производства 
керамической плитки. Помощь 
предприятию окажет Агентство 
по привлечению инвестиций 
Свердловской области. 
Для нового этапа развития нужно 
будет увеличить действующий 
цех и установить дополнительное 
оборудование с высоким 
уровнем автоматизации. 
Современная техника позволит 
выпускать плитку новых форм. 
Дополнительно будут созданы 
10 рабочих мест.

Звездный финиш сезона
Уральская столица впервые принимает финал Кубка России по плаванию

Я рад приветствовать всех на турнире. Для нас большая честь проводить финал Кубка России 

по плаванию, благодарю Всероссийскую федерацию плавания за то, что именно Екатеринбург 

был выбран местом проведения соревнований. Турнир проходит в уникальном Дворце водных 

видов спорта, который был построен в рамках подготовки к Международному фестивалю 

университетского спорта, и я думаю, это один из самых крупных турниров, который принимал этот 

объект, – отметил губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев во время открытия турнира.

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области

Подготовка идет по плану
Евгений Куйвашев поручил усилить безопасность в Свердловской области в преддверии нового учебного года

Подготовка к проведению ряда 
массовых мероприятий, в том числе 
Дня знаний, Дня солидарности 
в борьбе с терроризмом и Единого 
дня голосования на территории 
Свердловской области, стала 
основной темой заседания 
антитеррористической комиссии, 
прошедшего вчера под руководством 
губернатора Евгения КУЙВАШЕВА. 
Перед членами комиссии поставлена 
задача по введению дополнительных 
мер безопасности.

– Совместное заседание комиссии по 
антитеррору и оперштаба сегодня посвя-
щено, прежде всего, мерам по усилению 
антитеррористической защищенности 
уязвимых объектов и мест массового пре-
бывания людей. Считаю необходимым 
обеспечить безусловную безопасность 
мероприятий, приуроченных ко Дню 
знаний и Дню солидарности в борьбе с 
терроризмом. И конечно же, мы должны 
постоянно держать в поле зрения вопро-
сы антитеррористической защищенно-
сти детских садов, школ, загородных ла-

герей и объектов торговли, – сказал Евге-
ний Куйвашев.

Как сообщил министр образования и 
молодежной политики Свердловской об-
ласти Юрий Биктуганов, в целях подго-
товки региона к новому учебному году в 
настоящее время идет приемка образо-
вательных организаций, она завершит-
ся в середине августа. Соответствие всем 
необходимым требованиям оценива-
ет специальная комиссия, в состав кото-
рой включены представители МВД, МЧС, 
ФСБ, Росгвардии, Роспотребнадзора.

Кроме того, в более 90% образова-
тельных организаций и детских лаге-
рей Среднего Урала проведены всерос-
сийские учения по действиям работни-
ков при террористической угрозе. В них 
приняли участие почти 25 тысяч педаго-
гов.

Напомним, День знаний в России от-
мечается 1 сентября, День солидарности 
в борьбе с терроризмом – 3 сентября, Еди-
ный день голосования в этом году состо-
ится 8 сентября.
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Данил ПАЛИВОДА

Вчера в екатеринбургском 
Дворце водных видов 
спорта губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ и президент 
Всероссийской федерации 
плавания, четырехкратный 
олимпийский чемпион 
Владимир САЛЬНИКОВ 
торжественно открыли 
финал Кубка России 
по плаванию. Столица Урала 
принимает соревнования 
такого уровня впервые.

Кубок России по плаванию 
завершает сезон «длинной во-
ды» в стране, поэтому интерес 
к этим соревнованиям особый. 
В течение шести дней будет ра-
зыграно 42 комплекта наград, 
за которые поборются силь-
нейшие пловцы страны. На до-
рожках уральского Дворца вы-
ступят двукратный олимпий-
ский чемпион Евгений Рылов, 
призеры Олимпийских игр 
Климент Колесников и Юлия 
Ефимова, рекордсменка мира, 
призер чемпионата мира Евге-
ния Чикунова и многие дру-
гие лидеры российской сбор-
ной. Сборную Свердловской 
области представят 15  спорт-
сменов, в том числе действую-
щий чемпион России на дис-
танции 1 500 метров вольным 
стилем ново уральский спорт-
смен  Савелий Лузин.

«ОГ» будет следить за хо-
дом состязаний. Читайте о них 
на сайте облгазета.рф и в бли-
жайших  номерах. 
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На Среднем Урале 
зафиксировано 
рекордно низкое 
число лесных 
пожаров 
Рекордно низкое число лесных 
пожаров зафиксировано 
на Среднем Урале с начала 
пожароопасного сезона. 
Главным фактором 
стабилизации обстановки 
стали профилактические 
мероприятия, организованные 
по инициативе губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА 
на территории всей 
Свердловской области.

Так, по данным начальника 
департамента лесного хозяйства 
по Уральскому федеральному округу 
Олега Сандакова, по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года площадь горения 
сократилась более чем в 300 раз. 
А количество территорий, где были 
зафиксированы пожары, – в 6 раз.

– За годы, что я работаю 
в департаменте, наверное, в этом 
году у Свердловской области 
лучший результат по снижению 
количества пожаров и по 
снижению площадей, – сказал Олег 
Сандаков.

Такой результат стал возможен 
благодаря увеличению количества 
профилактических патрулей для 
выявления нарушений особого 
противопожарного режима. 
Сотрудниками МЧС уже проведено 
свыше 4,3 тысячи рейдов, 
по результатам которых составлено 
2,5 тысячи административных 
протоколов. 

Министр природных ресурсов 
и экологии Свердловской области 
Денис Мамонтов обратил 
внимание, что снижение ущерба 
от лесных пожаров – одно 
из направлений нацпроекта 
«Экология». 

– Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев 
поставил задачу в первую 
очередь обратить внимание 
на территории, пострадавшие 
от лесных пожаров. Мероприятия 
по лесовосстановлению начаты 
в начале мая. В питомниках 
региона выращен необходимый 
посадочный материал, в том числе 
5,1 миллиона саженцев. Сегодня 
порядка 6,2 тысячи гектаров 
леса уже засажено молодыми 
деревьями и обработано посевным 
материалом, – рассказал Денис 
Мамонтов.

Напомним, с 19 июля 
в Свердловской области отменен 
особый противопожарный режим. 
Отмена режима стала возможной 
в связи с тем, что пожарная 
обстановка стабилизировалась. 

Однако, в течение 
пожароопасного сезона 
муниципальные образования 
вправе самостоятельно принять 
решение о введении, продлении и 
отмене противопожарного режима 
в зависимости от складывающейся 
обстановки на их территории. 
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Лидерам добавят 
финансирования 
Свердловским муниципалитетам, отличившимся при голосовании за объекты 

благоустройства 2024 года, выделят дополнительные средства  

Дополнительное 
финансирование на общую 
сумму в 55 миллионов рублей 
получат 16 муниципалитетов 
Свердловской области за 
активное вовлечение жителей 
в голосование за объекты 
благоустройства в рамках 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда». 
Такое решение одобрено 
на заседании региональной 
межведомственной комиссии 
по реализации этого проекта 
под председательством 
министра энергетики 
и жилищно-коммунального 
хозяйства Свердловской 
области Николая СМИРНОВА.

– Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев уде
ляет большое внимание благо
устройству территорий. Осо
бенно это важно для малых 
населенных пунктов. Условия 
жизни там должны быть не ме
нее комфортными, чем в круп
ных городах. И проект «Форми
рование комфортной город
ской среды» как раз позволяет 
выполнять эту задачу. При ор
ганизации голосования за объ
екты благоустройства в этом го
ду мы достигли рекордных по
казателей: участие в голосо
вании приняли свыше одного 
миллиона жителей, были за
действованы более 12 тысяч во
лонтеров. Средний Урал стал 
одним из самых активных ре
гионов России. Поэтому размер 
дополнительного поощрения 

на 10% больше, чем в прошлом 
году. Муниципальные образо
вания получат средства в нача
ле 2025 года и смогут расходо
вать их на приоритетные соци
ально значимые цели, – сооб
щил Николай Смирнов.

Муниципальные образова
ния, которые получат дополни
тельное финансирование, разде
лены на группы в зависимости от 
выделяемой суммы.

В первую группу вошли Ар
темовский городской округ, Вол
чанский городской округ, Горно
уральский городской округ, го
родской округ Верхняя Тура, го
родской округ Красноуфимск, 
КаменскУральский городской 
округ. Они получат по 5,5 милли
она рублей.

Во вторую группу включе
ны городской округ Средне
уральск, городской округ Пер
воуральск, Талицкий городской 
округ, Асбестовский городской 
округ, муниципальное образо
вание Алапаевское. Этим муни
ципальным образованиям бу
дет направлено по 2,75 милли
она рублей.

В третьей группе: городской 
округ Верхний Тагил, городской 
округ Богданович, Березовский 
городской округ, Каменский го
родской округ и город Нижний 
Тагил. Объем дополнительно
го финансирования этим му
ниципалитетам составит по 
1,65  миллиона рублей.

Напомним, голосование по 
отбору общественных террито

рий для благоустройства в рам
ках проекта «Формирование 
комфортной городской среды» 
национального проекта «Жи
лье и городская среда», иниции
рованного Президентом России 
Владимиром Путиным, в этом 
году проходило с 15 марта по 
30 апреля. На выбор жителям 
были представлены 168 обще
ственных пространств в 55 му
ниципалитетах. Всего за время 
реализации проекта с 2017 по 
2023 год на Среднем Урале бла
гоустроено 2 792 дворовых и об
щественных территории. Об
щая сумма федеральных и ре
гиональных средств превысила 
13 миллиардов рублей.

cве.рф 

Благоустроенная набережная в Верхней Туре стала одной из визитных карточек города
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Михаил БАТУРИН

На Среднем Урале 
продолжается подготовка 
к Международной неделе 
моды UF Lab. Она стартует 
19 августа в Екатеринбурге 
в рамках проекта U’FASHION, 
реализуемого по инициативе 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА, и обещает 
стать самым масштабным 
событием креативной 
индустрии региона. Одной 
из участниц UF Lab станет 
дизайнер из Казахстана Назым 
КАРПИКОВА. Основательница 
бренда ARUNAZ презентует 
у нас коллекцию одежды, 
вдохновленную культурой 
России и Казахстана. 
На подиуме модели представят 
знаменитости с ее родины. 

U’FASHION включает в себя 
Всероссийский конкурс дизай
неров, бизнесмиссии, деловые 
форумы, ярмарки, собствен
ный журнал, электронный пор
тал о  брендах и Международ
ную неделю моды UF Lab, стар
тующую 19 августа. Площадка
ми для показов определены зна
ковые пространства  – Музей
ный комплекс в Верхней Пыш
ме, Ельцин Центр и креативный 
кластер «Домна». 

– По данным исследований, 
в  Свердловской области созда
ется каждый десятый fashion
бренд. Наш регион – на ше
стом месте в России по выпуску 
текстильных изделий. Проект 
U’FASHION  обусловлен сильны
ми позициями региона в этой 
сфере и призван способствовать 
дальнейшему развитию инду

стрии моды, позиционирова
нию уральских и российских 
дизайнеров, выстраиванию ло
кальной, межрегиональной и 
международной ко операции, – 
сказал заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин.

Участницей UF Lab станет 
дизайнер из Казахстана Назым 
Карпикова, чьи наряды носят, 
в частности, известные совре
менные музыканты Dua Lipa и 
Nazima. Это первый ее визит на 
Средний Урал. 

– Мой прадед был одним из 
самых богатых и уважаемых 
людей своего времени. Сам им
ператор Николай Романов на
градил его орденом и шапаном 
за помощь русской экспедиции 
в изучении Шелкового пути. 
Этот момент вдохновил меня, 
и  я постаралась показать слия

ние двух культур той эпохи че
рез свое видение, – рассказала 
Назым Карпикова.

Представлять модели Назым 
на подиуме будут известная пе
вица Балжан Бидаш и популяр
ная актриса Айжулдыз Адайбе-
кова. По ее мнению, их участие 
в показе на Урале поможет под
черкнуть важность культурного 
обмена и представить регион в 
новом свете. 

Организаторы U’FASHION  – 
министерство инвестиций и 
развития региона и Свердлов
ский областной фонд поддерж
ки предпринимательства. Под
держка самозанятых и предпри
нимателей индустрии моды от
вечает задачам нацпроекта «Ма
лое и среднее предпринима
тельство». 

Красота стремится на Урал
Участниками Международной недели моды UF Lab станут известные дизайнеры 

РЕГИОН
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Микрочипы против болезней 
Современные решения позволят сохранить здоровье сельскохозяйственных животных 

Андрей МЕШАВКИН 

В 2024 году в Свердловской 
области вступили 
в силу важные 
изменения, касающиеся 
сельскохозяйственных, 
а также безнадзорных 
животных. Зачем нужно 
проводить маркирование 
коров и лошадей, сколько 
приютов для бездомных 
собак и кошек планируется 
построить в регионе, какова 
ситуация с бешенством 
на Среднем Урале? 
На эти и другие вопросы 
«ОГ» ответил директор 
департамента ветеринарии 
Свердловской области 
Евгений ТРУШКИН. 

– Евгений Васильевич, с 1 ян-
варя 2024 года в Свердловской 
области вступил в силу новый 
порядок обращения с животны-
ми без владельцев. Расскажите 
об основных нововведениях. 

– Действительно, в октябре 

2023 года правительство Сверд-
ловской области внесло измене-
ния в порядок обращения с жи-
вотными без владельцев, кото-
рые вступили в силу в текущем 
году. В частности, утверждены 
требования к проведению видео-
записи процесса отлова таких 
животных. Исключены требова-
ния к осуществлению транспор-
тировки отловленных живот-
ных при наличии ветеринарных 
сопроводительных документов. 
Произошли и другие изменения. 

Кроме того, с 1 января 2024 го-
да вступил в силу новый порядок 
организации деятельности при-
ютов для животных. Он изменил 
требования к условиям содержа-
ния животных в приюте в зави-
симости от их вида, пола, возрас-
та, условий проживания до по-
ступления в приют. Изменились 
требования к зданиям, сооруже-
ниям, помещениям приюта, их 
размещению и оснащению, ис-
ключены также излишние тре-
бования к ним. Кроме того, ис-
ключены требования о наличии 

дезинфекционного барьера при 
въезде на территорию приюта 
для животных. 

– Сколько сегодня в регио-
не частных и муниципальных 
приютов для бездомных жи-
вотных? Планируется ли их 
увеличение?  Как можно полу-
чить грант и на что можно по-
тратить его средства?

– На сегодняшний день в на-
шем регионе имеются 14 мест 
для содержания бездомных жи-
вотных, из них 12 частных и 
2 муниципальных.

Для создания муниципаль-
ных приютов для животных 
правительством области раз-
работан специальный план ме-
роприятий, предусматрива-
ющий строительство 6 прию-
тов с 2024 по 2029 год на тер-
ритории Асбестовского город-
ского округа (2024 год), Верхне-
салдинского городского окру-
га (2026 год), городского округа 
Первоуральск (2026  год), Верхо-
турского городского округа (2027 

год), муниципального образова-
ния город Алапаевск (2028 год) и 
Сысерт ского городского округа 
(2029 год).

Кроме того, с 2022 года в реги-
оне оказывается грантовая под-
держка приютов для бездомных 
животных. Средства гранта мож-
но потратить на устройство во-
льеров и стерилизацию бездом-
ных собак. Например, с 2022 го-
да некоммерческими организа-
циями на средства гранта устрое-
ны 39 вольеров и стерилизованы 
620 собак. В текущем году гранты 
распределены трем организаци-
ям на устройство 19 вольеров и 
стерилизацию 539 собак.

– В последнее время в Сверд-
ловской области участились 
случаи бешенства у животных.  
Каковы причины роста заболе-
ваемости опасной инфекцией? 
Какие животные являются наи-
более частыми переносчиками 
вируса?

– Свердловская область яв-
ляется стационарно неблагопо-

лучной территорией по бешен-
ству. Резервуаром возбудителя 
являются восприимчивые жи-
вотные семейств псовых, коша-
чьих, куньих в основном среди 
диких животных. 

Для заболеваемости бешен-
ством характерна цикличность. 
Каждые 5 – 7 лет регистрирует-
ся подъем заболеваемости, кото-
рый в последующие годы идет 
на спад. В 2023 году зафиксирова-
ны 44 случая, 34 из них – это ди-
кие животные и 10 случаев у до-
машних животных. В текущем 
году зарегистрированы 36 случа-
ев, в основном у диких животных 
– лисиц, енотовидных собак.

Департаментом ветерина-
рии Свердловской области про-
водится постоянная работа по 
стабилизации обстановки по 
бешенству животных. Большое 
значение для ликвидации бе-
шенства имеют профилактиче-
ские мероприятия, прежде всего 
вакцинация. 

Продолжение на стр. IV 
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 Å Начало на стр. III

– Как защитить от бешенства 
себя и домашних животных?

– Вирус бешенства поражает 
все виды теплокровных живот-
ных, поэтому переносчиком мо-
жет быть любое животное. Ос-
новным источником инфекции 
для человека являются собаки и 
кошки, в первую очередь – без-
надзорные, а из диких живот-
ных  – лисицы, енотовидные со-
баки, барсуки.

Передача возбудителя бе-
шенства осуществляется кон-
тактным путем (при покусе боль-
ным восприимчивым животным 
или при попадании его слюны 
на поврежденную кожу или сли-
зистую оболочку). Если это про-
изошло, необходимо незамедли-
тельно обращаться в медицин-
ское учреждение.

Для безопасности людей не 
стоит контактировать с дикими 
животными (кормить и гладить 
их), а домашних питомцев сле-
дует регулярно вакцинировать 
против бешенства. Такая вакци-
нация на территории Свердлов-
ской области бесплатно прово-
дится в ветеринарных станциях.

 – С 1 марта 2024 года стали 
обязательными учет и марки-
рование сельскохозяйственных 
животных. Для чего это нужно? 
Как это осуществляется?

– Маркирование и учет про-
водятся для предотвращения рас-
пространения заразных болез-
ней животных, выявления источ-
ников и путей распространения 
возбудителей этих болезней, а 
также для отслеживания каче-
ства и безопасности продуктов 
животноводства. 

Маркирование представля-
ет собой нанесение, закрепление 
или введение в тело животного 
визуальных, электронных или 
смешанных средств маркирова-
ния. В случаях группового марки-
рования животных визуальные 
средства маркирования наносят-
ся на сооружение, предмет, при-
способление или помещение, в 

которых содержится группа жи-
вотных.

Учет животных осуществля-
ется путем представления в фе-
деральную государственную ин-
формационную систему в об-
ласти ветеринарии компонента 
«Хорриот» (далее – ФГИС  «ВетИС» 
«Хорриот») информации о жи-
вотном, маркированном в соот-
ветствии с ветеринарными пра-
вилами маркирования и уче-
та животных, утвержденными 
постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 
05.04.2023 №550, с присвоением 
животному (группе животных) 
уникального буквенно-цифрово-
го идентификационного номера, 
который сохраняется в указанной 
информационной системе.

– Какие технические способы 
маркирования есть у владель-
цев? Каким образом, например, 
маркируются рыбы? Вообще ка-
кие действия нужно предпри-
нять владельцу животного, что-
бы начать эту процедуру? 

–  Владельцы животных впра-
ве самостоятельно выбрать тип 
средства маркирования из пред-
усмотренных ветеринарными 
правилами средств маркирова-
ния в зависимости от вида жи-
вотного. На средство маркирова-
ния должен быть нанесен уни-
кальный номер средства марки-
рования (УНСМ), выданный Фе-
деральной службой по ветери-
нарному и фитосанитарному 
надзору. Средства маркирования 
можно приобретать у произво-
дителей средств маркирования с 
уже нанесенными УНСМ.

Для индивидуального мар-
кирования используют бирки, 
ошейники, вживляемые микро-
чипы и другие. Для группового 
применяется специальное табло, 
закрепляемое на внешней стенке 
животноводческого помещения 
(или улья). На нём размещается 
уникальный номер группы или 
штрих-код.

Гидробионты – организмы, 
приспособленные к обитанию в 
водной среде – за исключением 

содержащихся в личных подсоб-
ных хозяйствах подлежат груп-
повому маркированию, а если яв-
ляются племенными или в дру-
гих случаях по желанию владель-
ца – индивидуальному. Для груп-
пового маркирования гидро-
бионтов в качестве средства мар-
кирования используется табло. 
Для индивидуального – кольца, 
вживляемые микрочипы, выре-
зы тканей.

Отмечу, что маркирование 
животных их владельцы прово-
дят за свой счет самостоятельно 
или с привлечением иных лиц.

Учет животных осуществля-
ется безвозмездно специалиста-
ми в области ветеринарии, в том 
числе специалистами Государ-
ственной ветеринарной служ-
бы Российской Федерации пу-
тем представления информации 
в Федеральную государственную 
информационную систему в об-
ласти ветеринарии.

– Первый этап учета должен 
быть завершен к 1 сентября те-
кущего года. Как в нашем регио-
не идет процесс на сегодняшний 
день? 

– По состоянию на 1 июля 
2024 года в ФГИС «ВетИС» «Хор-
риот» внесены данные о живот-
ных на территории Свердлов-
ской области: крупный рогатый 
скот – более 197 тысяч голов; сви-
ньи – более 692 тысяч голов; пти-
ца – более 14 миллионов голов; 
мелкий рогатый скот – более 7,8 
тысячи голов и другие животные.

– Какие санкции предусмо-
трены к владельцам, не выпол-
нившим требования законода-
тельства в положенные сроки? 

– Неисполнение владельцами 
животных требований ветери-
нарного законодательства явля-
ется административным право-
нарушением, ответственность за 
которое предусмотрено статьей 
10.6 Кодекса Российской Федера-
ции об административных пра-
вонарушениях.

Микрочипы  
против болезней 

Евгений Трушкин: «С 1 марта введены обязательные маркирование  
и постановка на учет всех сельскохозяйственных животных»
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до 1/09/2024 г.

Крупный рогатый скот

Свиньи

Птица в промышленном секторе

Лошади в промышленном секторе

до 1/03/2025 г.

Лошади в ЛПХ

до 1/09/2025 г.

Верблюды в промышленном секторе

Пчелы

Олени в промышленном секторе

Пушные звери

Кролики в промышленном секторе

до 1/03/2026 г.

Рыба

Служебные животные

до 1/09/2026 г.

Верблюды в ЛПХ

Мелкий рогатый скот

Птица в ЛПХ

Олени в ЛПХ

Кролики в ЛПХ

В соответствии  
с постановлением  
Правительства  
Российской Федерации  
от 05.04.2023 №550

СРОКИ МАРКИРОВАНИЯ И УЧЕТА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ЖИВОТНЫХ

Когда 
отрицательный 
результат –  
это хорошо

Свердловская 
ветеринарная лаборатория 
проводит исследования 
по выявлению птичьего 
гриппа.

Более 145 тысяч птиц 
в личных подсобных 
хозяйствах уральцев 
вакцинированы против 
высокопатогенного гриппа 
в 2024 году. Мероприятия 
по предупреждению 
возникновения опасного 
заболевания проводит 
департамент ветеринарии 
Свердловской области.

С начала 2024 года 
специалисты Свердловской 
областной ветеринарной 
лаборатории в рамках 
государственного 
регионального 
эпизоотического 
мониторинга уже провели 
4,4 тысячи исследований 
по выявлению птичьего 
гриппа, в том числе 
4173 исследования домашней 
птицы, 156 исследований 
птиц, которые обитают 
в близком соседстве 
с человеком в городах, 
и 65 исследований диких 
птиц. Все результаты – 
отрицательные.

– Мы активно проводим 
вакцинацию поголовья для 
исключения возникновения 
вспышек птичьего 
гриппа в Свердловской 
области. Кроме того, 
в 2024 году по сравнению 
с предыдущим годом мы 
втрое – с 3,5 до 9,2 тысячи – 
увеличили количество 
запланированных 
диагностических 
исследований 
высокопатогенного гриппа 
птиц, включая исследования 
диких птиц, проводимых 
в рамках мониторинга, – 
рассказал директор 
департамента ветеринарии 
региона Евгений Трушкин.

В 2024 году на заседании 
региональной чрезвычайной 
противоэпизоотической 
комиссии с участием 
представителей птицефабрик 
было принято решение 
о дополнительных мерах 
по усилению биобезопасности 
птицефабрик региона. 
Так, для предотвращения 
заноса и распространения 
возбудителя птичьего гриппа 
на предприятия вокруг 
птицефабрик региона 
определены буферные зоны 
радиусом 10 километров, 
организована работа по их 
надлежащему содержанию.

Напомним, 
правительством Свердловской 
области утвержден 
план мероприятий 
по предупреждению 
возникновения 
и распространения 
высокопатогенного гриппа 
птиц на Среднем Урале.

Михаил БАТУРИН 
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Поддержка рублем
Действие пониженной налоговой ставки 
по единому сельхозналогу пролонгировано 
до 2027 года

Депутаты Законодательного Собрания Свердловской области 
поддержали инициативу Евгения КУЙВАШЕВА о продлении 
действия пониженной налоговой ставки по единому 
сельхозналогу до 2027 года. Соответствующий областной закон 
принят на состоявшемся под председательством Людмилы 
БАБУШКИНОЙ заседании Законодательного Собрания.

Ранее глава региона в ходе заседания правительства предложил 
продлить в Свердловской области действие пониженной ставки 
единого сельскохозяйственного налога в размере 5%. При этом 
Налоговым кодексом Российской Федерации ставка единого 
сельскохозяйственного налога установлена в размере 6%.

– Сейчас в Свердловской области 389 налогоплательщиков, 
применяющих пониженную налоговую ставку по единому 
сельскохозяйственному налогу. Все больше аграриев – как крупных 
предприятий, так и малых крестьянско-фермерских хозяйств – 
выбирают эту систему налогообложения. Мы продлеваем действие 
пониженной налоговой ставки единого сельскохозяйственного налога 
в размере 5% до 2027 года включительно, – подчеркнул Евгений 
Куйвашев.

Изменения, предусмотренные в законе, способствуют созданию 
условий для наиболее полного удовлетворения спроса жителей 
региона на потребительские товары и услуги, а также обеспечению 
прав потребителей.

– Действующей в настоящее время редакцией этого 
регионального закона установлен срок применения пониженной 
ставки по единому сельскохозяйственному налогу до конца 2024 года. 
Принятие закона позволит хозяйствующим субъектам направлять 
высвобождаемые средства на приобретение сельскохозяйственной 
техники и оборудования, реконструкцию и модернизацию 
животноводческих корпусов и иных объектов сельскохозяйственного 
назначения, на пополнение собственного оборотного капитала, – 
прокомментировала председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области Людмила Бабушкина.

Инвестиции 
в мелиорацию
Свердловские растениеводы реализуют 
четыре проекта строительства и реконструкции 
оросительных систем

Свыше 227 миллионов рублей направят аграрии Свердловской 
области на строительство и реконструкцию оросительных систем. 
Половину этой суммы сельхозпроизводители Среднего Урала 
компенсируют благодаря господдержке. 

Гидромелиоративные мероприятия запланированы на общей 
площади 654,5 гектара.

– Чтобы увеличить объемы производства и снизить влияние 
неблагоприятных агрометеорологических явлений на урожай, 
растениеводы Свердловской области реализуют в 2024 году четыре 
проекта строительства и реконструкции оросительных систем. 
Так, сельскохозяйственные предприятия «Урал» в Белоярском 
городском округе и «Русское поле» в муниципальном образовании 
Красноуфимский округ построят системы комплексного 
полива земель на общей площади более 600 гектаров, а также 
сельскохозяйственный производственный кооператив «Битимский» 
в городском округе Первоуральск планирует реконструкцию 
и техническое перевооружение оросительных систем на площади 
32 гектара, – рассказала министр агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области Анна Кузнецова.

Также в регионе ведется работа по вовлечению в оборот 
сельскохозяйственных угодий, которые ранее не обрабатывались. 
На общей площади три тысячи гектаров аграрии Среднего Урала 
проводят расчистку от деревьев и кустарников, проводят химическую 
прополку от сорных трав, распахивают и культивируют плодородную 
землю. Объем инвестиций на проекты мелиорации составит 
191,5 миллиона рублей.

Отметим, в 2023 году на поддержку агропромышленного 
комплекса и сельских территорий Свердловской области было 
направлено свыше шести миллиардов рублей. Об этом сказал 
губернатор Евгений Куйвашев, выступая с докладом о результатах 
деятельности правительства Свердловской области в 2023 году перед 
депутатами Законодательного Собрания Свердловской области.

Михаил БАТУРИН 

Сельхозпроизводители региона получают существенную 
финансовую помощь из государственного бюджета 

Михаил БАТУРИН

Аграрии Свердловской 
области с начала 2024 года 
получили свыше 
2,2 миллиарда рублей 
господдержки, большая 
часть из этих средств 
направлена на субсидирование 
производителей молока 
и племенное животноводство. 
Кроме того, активно 
развивается в нашем регионе 
и программа «Агростартап» 
для начинающих фермеров.

Всего на поддержку сельско-
хозяйственных товаропроизво-
дителей региона по решению 
губернатора Евгения Куйвашева 
в 2024 году будет направлено по-
рядка пяти миллиардов рублей, 
почти половину из которых уже 
перечислили получателям суб-
сидий.

– Кроме производителей 
молока и племенных хозяйств 
финансовую поддержку из ре-
гионального и федерального 
бюджетов уже получили про-
изводители зерновых культур, 
картофеля и овощей, живот-
новодческой и рыбной продук-
ции. Кроме того, аграрии полу-
чили субсидии на строитель-
ство и реконструкцию ороси-
тельных систем, – рассказала 
министр агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка Свердловской области 
Анна Кузнецова.

Гранты до 7 миллионов ру-
блей получат также 11 начи-
нающих фермеров Свердлов-
ской области. На развитие мо-
лочного и мясного животно-
водства и на развитие племен-

ного овцеводства по програм-
ме «Агростартап» из областно-
го и федерального бюджетов 
будет направлено 75,3 миллио-
на рублей.

– До второго этапа конкур-
са на право предоставления 
гранта «Агростартап» было до-
пущено 55 заявителей, плани-
рующих заниматься в основ-
ном мясным и молочным жи-
вотноводством. Заявители оце-
нивались конкурсной комисси-
ей по десяти критериям, среди 
которых: наличие опыта рабо-
ты в сельском хозяйстве, нали-
чие сельскохозяйственных жи-
вотных и самоходной сельско-
хозяйственной техники, сель-
скохозяйственных угодий у зая-
вителя, – рассказал заместитель 
министра агропромышленного 
комплекса и потребительско-
го рынка Свердловской области 
Сергей Шарапов.

Одно из главных условий 
предоставления гранта «Агро-
стартап»: фермер должен быть 
готов софинансировать не ме-
нее 10% стоимости проекта. С 
грантополучателями будут за-
ключены соглашения на пять 
лет, согласно которым они обя-
зуются реализовывать свои биз-
нес-проекты и достичь плано-
вых показателей по производ-
ству мяса или молока.

Фермеры могут исполь-
зовать грант «Агростартап» 
на приобретение земельных 
участков, разработку проек-
та строительства или рекон-
струкции, ремонт помещений, 
подключение к сетям, приоб-
ретение животных, покупку 
посадочного материала или 
техники.

Кроме того, в 2024 году впер-
вые грантовую поддержку по-
лучили проекты развития сель-
ского туризма. Минсельхоз Рос-
сии провел конкурсный отбор 
проектов на получение средств 
за счет гранта «Агротуризм», 
по итогам которого финансо-
вую поддержку на общую сумму 
25 миллионов рублей получили 
три уральских фермера. 

Это Нурлан Кульбердинов, 
реализующий в Талицком го-
родском округе проект «Агро-
туристическая специализиро-
ванная ферма «Черёмухово», 
Сергей Куприянов, организу-
ющий спортивную рыбалку в 
селе Киприно Невьянского го-
родского округа, и Татьяна 
Каркачева, развивающая про-
ект «Экокомплекс «Уральская 
пчёлка» в Сысертском город-
ском округе.

Благодаря выделенным 
средствам фермеры планируют 
благоустройство своих террито-
рий, строительство гостевых до-
миков и приобретение квадро-
циклов и снегоходов для орга-
низации туристических похо-
дов.

Напомним, в конце ию-
ня земледельцы Свердловской 
области завершили посевную 
кампанию, площадь ярового 
сева составила почти 500 тысяч 
гектаров. В том числе зерновые 
культуры в 2024 году аграрии 
будут выращивать на площади 
более 330 тысяч гектаров, тех-
нические культуры на площа-
ди 50 тысяч гектаров, кукурузу, 
картофель и овощи открытого 
грунта – на площади 46,3 тыся-
чи гектаров.
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Семейный бизнес 
Уральские фермеры рассказали «ОГ», как господдержка помогает развитию их дела

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Свердловской области 
семейные фермы производят 
уникальные продукты 
и развивают агротуризм 
благодаря господдержке. 
Так, Наталья и Владимир 
АКУЛИНИЧЕВЫ, получившие 
в 2023 году порядка 
30 миллионов рублей 
на развитие семейной фермы 
«Никольская слобода» 
в Сысертском городском 
округе, в этом году построили 
и оснастят современным 
доильным оборудованием 
новый коровник на 100 голов. 
«Областная газета» пообщалась 
с сотрудниками фермы 
и узнала о том, как сейчас 
развивается семейный бизнес.

– В большинстве своем фер-
мерские хозяйства – это семей-
ный бизнес, в котором задей-
ствованы родители и дети. В 
нашей стране разработан це-
лый ряд механизмов поддерж-
ки фермеров, которые мы ак-
тивно реализуем на территории 
Свердловской области. Среди 
них – гранты на развитие семей-
ных ферм. Благодаря предостав-
ляемым субсидиям и грантам 
аграрии модернизируют произ-
водства, приобретают технику 
и строят новые помещения. От-
мечать успешные примеры ре-
ализации таких проектов, как 
«Никольская слобода», особен-
но приятно в 2024 году, объяв-
ленным Президентом России Го-
дом семьи, – сказал первый заме-
ститель министра агропромыш-
ленного комплекса и потреби-
тельского рынка Свердловской 
области Сергей Шарапов.

В 2015 году Акулиничевы ре-
шили переехать из города в де-
ревню и завели несколько коров, 
чтобы обеспечить себя свежим 
натуральным молоком. Хозяй-
ство постепенно разрасталось и 
со временем достигло промыш-
ленных масштабов. Сегодня 
«Никольская слобода» – семей-
ное предприятие. Старшие дети 
супругов также вовлечены в ра-
боту фермы: сын Валерий явля-
ется начальником производства 
на сыроварне, а дочь Анастасия 
работает в отделе сбыта готовой 
продукции. 

– Мы производим порядка 
20 сортов сыра и другую молоч-
ную продукцию. Для этого со-
держим большое поголовье ко-
ров и овец, а чтобы обеспечить 
наших животных качественным 
кормом, «Никольская слобода» 
каждый год обрабатывает более 
400 гектаров земли, засеянной 
многолетними и однолетними 
травами. Кроме того, мы привез-
ли на Урал коров айрширской 
породы. Их молоко по показате-
лям белка и жира считается од-
ним из лучших для производ-
ства сыра, – рассказала Наталья 
Акулиничева.

География реализации про-
дукции обширная – сыр из Ни-
кольского продается на терри-
тории Свердловской, Тюмен-
ской, Челябинской и даже Мага-

данской областей. Помимо се-
мьи на ферме трудятся поряд-
ка 30 сотрудников, это как сыро-
делы, так и работники фермы. В 
основном здесь работают мест-
ные жители, но не так давно к 
коллективу присоединились су-
пруги, которые приехали из Ка-
захстана. 

– Сейчас происходит мас-
штабирование производства, 
в рамках грантовой поддерж-
ки заканчивается строительство 
нового коровника, само здание 
уже готово, в ближайшее время 
его должны полностью обору-
довать, и сдача коровника запла-
нирована на конец августа – на-
чало сентября. Благодаря этому 
появятся новые рабочие места. 
Нам понадобится 5 сотрудников. 
Будет увеличено поголовье ско-
та, – поделился с «ОГ» управляю-
щий «Никольской слободой» Да-
нил Шанин.

Он отметил, что с этого го-
да объемы производства фермы 
увеличились примерно на 40%: 

«Если раньше мы доили около 
тонны молока, то сейчас, после 
изменения рациона и после то-
го, как мы увеличили дойное по-
головье, мы доим примерно 1,4 
тонны».

Сейчас на территории фер-
мы помимо трех действующих 
корпусов коровников (один из 
которых – телятник) расположе-
ны зернохранилище, навес для 
хранения сена и даже общежи-
тие для работников. Также у фер-
мы есть собственная сыроварня.

Деятельность «Никольской 
слободы» не ограничивается 
фермой. Сейчас здесь развивают 
агротуризм. Посетителям фер-
меры рассказывают о своей ра-
боте, проводят мастер-классы по 
сыроварению и выпечке хлеба, 
организуют дегустацию продук-
ции. Для желающих в «Николь-
ской слободе» есть гостевой дом, 
в котором можно переночевать.

– Проводятся экскурсии, где 
гостям рассказывается о време-
нах, когда сельское хозяйство 

было еще ручным трудом, очень 
нелегким. Также туристы могут 
узнать о том, как живет фирма 
сейчас: людям рассказывают, ка-
ким образом заготавливаются 
корма, как доят корову, что это за 
существо вообще, потому что за-
частую современные дети даже 
не знают, откуда берется молоко, 
а уж тем более как организовано 
подобное производство, – отме-
тил управляющий «Никольской 
слободой» Данил Шанин. 

В поле по старинным тех-
нологиям XVI века оборудова-
на деревянная мельница, кото-
рая служит объектом агротуриз-
ма. Это основная достопримеча-
тельность фермы.

– В целом агротуризм доста-
точно востребован, поскольку 
к нам на экскурсии приезжают 
как взрослые люди, так и школь-
ники. К нам часто ездят органи-
зованные экскурсии не только 
жителей Свердловской области, 
но и Тюменской, и Челябинской, 
несколько раз были ребята из 

Ханты-Мансийского автоном-
ного округа. Могу сказать, что, к 
примеру, в весенний период за 
месяц экскурсии посещают по-
рядка 500 – 600 человек, – доба-
вил Данил Шанин.

В рамках посещения экскур-
сии можно увидеть не только 
коров, но и страусов, а также бо-
лее привычных нам домашних 
птиц, таких как индюки или ут-
ки. Такой небольшой контакт-
ный зоопарк здесь также содер-
жат только для туристов. Гостей 
также могут прокатить на теле-
ге, запряженной лошадьми, и 
познакомить с двумя осликами. 
На ферме также есть террито-
рия для свободного посещения, 
то есть прогуляться по ней мож-
но даже без экскурсии.

Направление агротуризма 
на ферме хотят развивать и в бу-
дущем, для этого в следующем 
году планируется составить про-
ект, чтобы претендовать на об-
ластную субсидию. 

Основатель семейной фермы Наталья Акулиничева (слева), ее старшие дети: сын Валерий является начальником производства на сыроварне, а дочь 
Анастасия работает в отделе сбыта продукции 

Мельница, построенная по технологиям XVI века, является частью 
туристической инфраструктуры

Новый коровник позволит увеличить поголовье на 100 коров
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Чудесное состояние – «не пишется»…
Классик при жизни, Игорь Сахновский берёг эти творческие «паузы». Для новой книги

Ирина КЛЕПИКОВА

В Белинке презентован только 
что вышедший в свердловском 
издательстве «Гонзо» 
двухтомник писателя-уральца 
Игоря САХНОВСКОГО. 
Организаторы «подгадали» 
с презентацией в день 
рождения автора, уже 
при жизни признанного 
классиком. Двухтомник 
вышел, образно говоря, 
post scriptum к жизни 
писателя, незаслуженно 
короткой в сравнении 
с его дарованием, а потому 
представление книг стало 
одновременно и портретом 
автора.

Относительно «классика» 
мало кто несогласно встре-
пенется. Разве что незнаю-
щие. Уже первый вышедший 
в  1999-м в «Новом мире» ро-
ман Сахновского «Насущные 
нужды умерших» был переве-
ден на английский и удосто-
ен Международной литератур-
ной премии Великобритании. 
В 2003-м за цикл рассказов 
«Счастливцы и безумцы» – все-
российская премия «Русский 
Декамерон». Следом – почти 
каждый год признание в ли-
тературных премиях «Нацио-
нальный бестселлер», «Боль-
шая книга», «Русский Букер». 
Его произведения печатали 
все большие журналы России, 
а книги издавали (и издают!) 
в Германии, Франции, Италии, 
Сербии, Болгарии, Велико-
британии, Ливане, Хорватии. 
И почти до конца жизни – до-
стойный «лавровый шлейф»: 
премия губернатора Свердлов-
ской области, Бажовская, приз 
читательских симпатий лите-

ратурной премии «Новая сло-
весность».

– Я всегда говорю студентам: 
не покупайте книги, которые 
будете читать, покупайте те, 
что будете перечитывать. Кни-
ги Сахновского – из этого ряда, – 
сказал на презентации литера-
турный критик доктор фило-
логических наук Леонид  Быков. 
– Ему было что рассказать, а 
главное – сказать нам. Он начи-
нался как литератор на филфа-
ке УрГУ, а тогда само время «под-

брасывало людей». В 1987-м вы-
шла маленькая книжечка «Пер-
воцвет» молодых уральских по-
этов. Они, начинавшие с кол-
лективного сборничка, ныне 
известны. Но Сахновский сре-
ди них и тогда был первой ве-
личиной. Поэт-патриарх Миха-
ил Найдич писал о нем в преди-
словии: «Это не начинающий, 
это настоящий поэт. Дело чести 
издательств – начать печатать 
его»… Романы появились позже, 
но он и в прозе оставался поэ-

том, а это для литератора – осо-
бенная история. Можно много, 
профессионально говорить о 
творческом кредо и стиле Иго-
ря Сахновского, но для него са-
мого важнейшими были про-
стые вещи – «уметь выслуши-
вать тишину и самого себя».

Двухтомник, родившийся 
усилиями его коллег-друзей, – 
лучшее «из Сахновского». Скру-
пулезно выверенное с его ав-
торской правкой. А для этого, 
как рассказал Евгений Касимов, 

с согласия жены Игоря Фэдо-
вича, надо было «проникнуть» 
в компьютер писателя, оты-
скать в этом безбрежном его он-
лайн-мире первоисточники ру-
кописей, черновики, переписку 
с редакторами и корректора-
ми, правку издательств и прав-
ку самого автора (а он умел от-
стаивать право на собственное 
видение и стиль) – и дотошно 
подготовить к публикации про-
изведения, с чем согласился бы 
и сам поэт и писатель Игорь 
Сахновский. 

Как всегда бывает с большим 
человеком, у каждого он – свой. 
Хотя среди участников презен-
тации были очень близкие Сах-
новскому люди, и у них, у каж-
дого, он – свой. Каждый вспоми-
нал какие-то личные подробно-
сти. А в целом рождался объем-
ный образ незауряднейшего че-
ловека. «Глубокий прозаик, он 
был одним из самых лучших 
собеседников». «Когда я прочи-
тал его первый роман, опубли-
кованный в «Новом мире», – это 
был удар энергетический, ин-
теллектуальный. При этом сам 
Игорь не был надуманным, па-
фосным. Удивляет, как много 
он успел». «Он был человек ев-
ропейский, всегда держал мяг-
кую дистанцию между собой и 
другими. Может, поэтому мы не 
узнали всех граней его дарова-
ния».

Наверное, да. Например, ма-
ло кто знает: в молодости Сах-
новский хотел стать актером 
(даже играл на сцене) и, по все-
му видно, имел дарование – он 
великолепно читал свои про-
изведения. К счастью, Белин-
ка успела сделать такую запись 
и открыла многим в этот вечер 
«нового» Сахновского.

Для оформления двухтомника использованы рисунки жителя Праги художника Евгения Иванова
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«Не пишется» – страшноватое, 

но чудесное состояние, 

как перед новой любовью. 

Желательно его не спугнуть.

Мне кажется: самый лучший 

город в мире – Флоренция. 

Я бы не отказался жить 

неподалеку от нее, в Тоскане. 

Но уезжать навсегда из России 

не хочу. 

Памяти Маршала Победы 
В Ирбите отметили 30-летие памятника Георгию Жукову 

Наталья ШАДРИНА 

30 лет назад Ирбит стал 
первым российским городом, 
где появился памятник 
Георгию ЖУКОВУ в полный 
рост, до этого момента в стране 
ему были установлены только 
бюсты. Даже в Москве, Санкт-
Петербурге и Екатеринбурге 
монументы в честь четырежды 
Героя Советского Союза 
появились годом позже, их 
открытие было приурочено к 
50-летию Великой Победы. 

История знакомства велико-
го полководца с небольшим го-
родом на Урале началась в 1950 
году. В дни, когда в стране по-
сле окончания Великой Отече-
ственной войны были объявле-
ны первые выборы в Верховный 
Совет СССР. Городское избира-
тельное совещание представи-
телей трудящихся, состоявшее-
ся 15 февраля в Ирбитском теа-
тре, единодушно постановило: 

просить Георгия Константино-
вича Жукова дать согласие бал-
лотироваться по Ирбитскому 
избирательному округу №290. 

А в 1986 году ветераны Ир-
битского стекольного завода 
стали инициаторами работы по 
установке в городе памятника 
маршалу. К 1987 году был запу-
щен процесс сбора средств, не-
обходимых на изготовление па-
мятника. Деньги на счет посту-
пали не только от предприятий 
Ирбита, свой вклад внесли рабо-
чие Нижнего Тагила, Екатерин-
бурга, Северодвинска, Грозного, 
Москвы и других городов. 

Проект памятника созда-
вался знаменитым скульпто-
ром Львом Кербелем. Cкульпту-
ру привезли в Ирбит в 1992 году, 
спустя два года она заняла свое 
место.

В день 30-летия с момен-
та открытия монумента на тор-
женственной церемонии в Ир-
бите собрались  председатель 
правления Фонда Г.К. Жукова 

Анатолий Войтенко, Герой Рос-
сии Олег Касков, сенатор Рос-
сийской Федерации Виктор 
Шептий, представители Цен-
трального военного округа и ир-
битчане всех возрастов. 

– Как бы непривычно для 
нынешнего времени ни звуча-
ло, возведение памятника в 1994 
году стало не просто знаковым 
событием. Фактически было ре-
абилитировано великое и слав-
ное имя Маршала Победы. Этот 
мемориал положил начало раз-
витию исторического культур-
ного пространства «Аллея Геро-
ев», где были установлены бю-
сты Героев Советского Союза – 
уроженцев земли ирбитской, – 
отметил Виктор Шептий. 

Отдать дань памяти Георгию 
Жукову в ближайшее время смо-
гут и гости Ирбита – город ждет 
сразу несколько крупных тури-
стичских событий. Ближайшее 
состоится уже 26 и 27 июля – Мо-
тофест «Ирбит 2024». 
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КУЛЬТУРА / СПОРТ

Чемпионская традиция
Свердловчанин Евгений Марков выиграл два этапа Кубка России по скайраннингу, а его дочь 

стала победительницей детского забега

Данил ПАЛИВОДА

В поселке Аршан Республики 
Бурятия состоялся фестиваль 
скайраннинга BLACK LYNX, 
в рамках которого прошли 
два этапа Кубка России 
по альпинизму в дисциплине 
скайраннинга. Недавний 
триумфатор горного марафона 
«Конжак», уроженец села 
Петрокаменского Евгений 
МАРКОВ сумел преподнести 
себе подарок на 38-й день 
рождения и одержал две 
победы – в гонке и в марафоне. 
Его поддержала семилетняя 
дочь Евгения, выигравшая 
детский забег на 500 метров. 

Евгений Марков уже на про-
тяжении многих лет является 
одним из сильнейших скайран-
неров страны. Свердловчанин 
борется за победу на соревнова-
ниях всех уровней. Турнир в Бу-
рятии не стал исключением.

Недавно Евгений в седьмой 
раз подряд выиграл престиж-
ный и сложный марафон «Кон-
жак». Свердловчанин доволь-
но быстро сумел восстановить-
ся и отправился на Кубок России 
по скайраннингу, где вновь стал 
лучшим.

В соревнованиях приня-
ли участие 10 регионов стра-
ны: Вологодская область, Ир-
кутская область, Кемеровская 
область  – Кузбасс, Краснояр-
ский край, Московская область, 
Пермский край, Приморский 
край, Самарская область, Сверд-
ловская область, Томская об-

ласть. Два сложнейших стар-
та прошли в течение двух дней: 
сначала спортсмены бежали на 
пик Новокшева (19,5 км), а на 
следующий день на пик Улябор 
(32,7 км).

В соревнованиях у мужчин 
лучшим в обоих случаях стал 
Евгений Марков. Свердловча-
нин преодолел первую трас-
су за 2.42:25, опередив ближай-
шего преследователя на 15 ми-
нут. А на следующий день Евге-

ний первенствовал и в марафо-
не, преодолев его за 3.21:01. От-
метим, что второе место в мара-
фоне досталось другому пред-
ставителю Свердловской обла-
сти – Александру Чалкову.

– Давно не бегал два дня под-
ряд длинные гонки, но получи-
лось довольно неплохо разло-
житься, и это через неделю по-
сле «жаркого» и экстремального 
«Конжака», – отметил Евгений 
Марков.

Интересно, что в рамках тур-
нира состоялся и детский забег, 
где юным спортсменам пред-
лагали пробежать 500 метров. 
И  там победа досталась… семи-
летней Евгении Марковой  – доч-
ке Евгения Маркова. Дочка всег-
да встречала свердловского спор-
тсмена на финише, а теперь уже 
сама добывает победы. Есть се-
мейная чемпионская традиция.

Евгений Марков вместе со своей дочкой Евгенией на финише
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Век Алании 
В Екатеринбурге открывается фестиваль «Дни Осетии на Урале» 

Наталья ШАДРИНА 

В честь столетия образования 
Северной Осетии – Алании 
в столице Урала стартует цикл 
тематических мероприятий. 
Гостей ждет насыщенная 
культурная программа, 
кульминацией которой 
станет концерт Ансамбля 
народных инструментов 
и Хора национальной песни 
Владикавказского филиала 
Мариинского театра.

«Дни Осетии на Урале» 
продлятся с 25 по 28 июля. Так, 
26 июля гостей приглашают на 
музыкально-поэтический ве-
чер в Свердловской межнаци-
ональной библиотеке (ул. Бар-
дина, 28), начало мероприятия 
запланировано на 17:00. 

28 июля события фестива-
ля будут проходить в Свердлов-
ской детской филармонии (ул. 
8 Марта, 36), с 11:00 и до вече-
ра желающие смогут посетить 
разные концертно-выставоч-

ные мероприятия. Зрители оз-
накомятся с фотовыставкой и 
коллекцией аутентичных осе-
тинских музыкальных инстру-
ментов из коллекции Дома-му-
зея композитора Бориса Галае-
ва. 

В 12:00 в Свердловской дет-
ской филармонии начнет-
ся выступление фольклорных 
коллективов из Владикавка-
за. На сцену выйдут артисты 
Ансамбля народных инстру-
ментов при Хоре националь-

ной песни Владикавказско-
го филиала Мариинского теа-
тра под руководством Таймура-
за Берозти. Коллектив испол-
няет аутентичную осетинскую 
музыку, сопровождая ее игрой 
на древних национальных ин-
струментах. Музыканты-энту-
зиасты сами реконструируют 
старинные инструменты по со-
хранившимся из глубины ве-
ков описаниям, бережно со-
бранным  Борисом Галаевым. 
В концерте в том числе прозву-

чат произведения осетинских 
композиторов в исполнении 
музыкантов Екатеринбурга. 

Отметим, что фестиваль ор-
ганизован Культурно-патри-
отическим центром «Со-дей-
ствие» и Обществом осетин-
ской культуры имени Аслан-Ги-
рея Галати при поддержке ми-
нистерства культуры Сверд-
ловской области и администра-
ции города Екатеринбурга. 

Свердловчане 
блистают 
на Спартакиаде 
учащихся
Продолжаются соревнования 
в рамках главного российского 
старта юных спортсменов – 
Спартакиады учащихся. 
Свердловчане завоевали 
медали сразу в нескольких 
видах программы.

Так, в поселке Богородское 
Московской области состоялся 
финал Спартакиады по 
гребному слалому. Участие 
в соревнованиях приняли 
команды из 19 регионов РФ, 
всего 161 слаломист. В каяк-
кроссе в заключительный день 
соревнований серебряную 
медаль добыл тагильчанин 
Андрей Дьячков.

Ранее в Краснодаре прошел 
финал Спартакиады по самбо, 
и, конечно, свердловские 
спортсмены не остались без 
наград в профильном виде 
спорта. В категории до 59 кг 
у девушек бронзовым призером 
турнира стала екатеринбурженка 
Диана Бабаева. А в категории 
до 72 кг серебро завоевала 
еще одна екатеринбурженка 
Александра Репях.

А Ярославль принял у себя 
соревнования по прыжкам на 
батуте, где также не обошлось 
без свердловских медалей. 
В синхронных прыжках у 
юношей бронзовые награды 
завоевали Николай Колпаков 
и Михаил Бажугин.

С 26 по 28 июля в Краснодаре 
состоится финал Спартакиады 
по легкой атлетике. Свердловская 
область отправила на турнир 
20 спортсменов.

Данил ПАЛИВОДА


